

### Es begann vor 50 Jahren

Am 29. Oktober 1969 gelang es einem Forschungsteam in Amerika zum ersten Mal, einen Computer in Los Angeles mit einem Computer in San Francisco über eine Telefonleitung zu verbinden. Diese Computer waren riesig, ungefähr so groß wie ein Kühlschrank.



Leonard Kleinrock, ein Professor aus Amerika, wollte Forschungsergebnisse mit seinen Arbeitskollegen austauschen. Zuerst wurden nur Buchstaben von einem Computer zu einem anderen gesendet, später dann ganze Texte. Mit der Zeit wurden auf der ganzen Welt immer mehr Computer miteinander verbunden. Es entstand ein Netzwerk, das immer größer wurde. Man gab ihm den Namen Internet. Anfangs konnten nur Universitäten und militärische Einrichtungen diese Möglichkeit nutzen und Nachrichten von einem Ort zum anderen schicken.

Im Jahr 1990, also 21 Jahre später, entwickelte Tim Berners-Lee die Idee von Kleinrock weiter. Man konnte nicht nur Nachrichten senden und empfangen, sondern auf einem Server speichern. Nutzer konnten von jedem beliebigen Computer auf diesen Speicher zugreifen. Der Computerexperte legte so den Grundstein für das World Wide Web.

Diese Erfindung kann seit dem 30. April 1993 jeder auf der Welt nutzen. Heutzutage ist das Internet kaum mehr wegzudenken und hat in unserem Leben einen großen Stellenwert eingenommen, obwohl es erst 26 Jahre alt ist.

### Aufgabe 1:

Lies den Text sorgfältig durch und unterstreiche wichtige Informationen.

### Aufgabe 2:

Beantworte die Fragen zum Text. Schreibe in ganzen Sätzen.

- 1) Wie heißt der Erfinder des Internets?
- 2) In welchem Land wurde das Internet erfunden?
- 3) Wie alt ist die Erfindung?
- 4) Welche Einrichtungen nutzten das frühe Internet?
- 5) Wer entwickelte das Internet weiter?
- 6) Welche Möglichkeiten bot die Weiterentwicklung des Internets?
- 7) Seit wie vielen Jahren kann jeder von uns das weltweite Datennetz nutzen?

**Arbeitsblatt:**  
**Die Geschichte des Internets**

---



**Notizen**